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Более 400 миллиардов. 
Разве могли об этом мечтать?
Главный финансовый документ региона принят в первом чтении

В Законодательном Собрании 
Свердловской области 
в первом чтении принят 
бюджет на 2024 год. Перед 
народными избранниками 
выступил губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ, который 
акцентировал внимание 
на социальной направленности 
главного финансового 
документа. Впервые 
в истории бюджет региона 
превысит 400 млрд рублей, 
подавляющее большинство 
депутатов называют 
его оптимистическим. 
За ходом заседания 
Законодательного Собрания 
наблюдали обозреватель 
«ОГ» Михаил БАТУРИН
и фотокорреспондент Полина 
ЗИНОВЬЕВА.

Двадцать шестое заседание 
Законодательного Собрания 
Свердловской области традици-
онно начинается с гимна России. 
Сегодня в зале аншлаг. Высту-
пление Евгения Куйвашева при-
шли услышать 47 депутатов из 
50. В зале – первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков, 
вице-губернатор Олег Чемезов, 
все заместители губернатора, ка-
бинет министров региона в пол-
ном составе, присутствуют так-
же сенаторы Совета Федерации 
России Виктор Шептий и Алек-
сандр Высокинский, председатель 
Общественной палаты региона 
Александр Левин, представители 
государственных и обществен-
ных структур. 

По регламенту Евгению 
 Куйвашеву на выступление отве-
дено полчаса, ответы на вопросы 
не предполагаются. Но глава ре-
гиона принимает решение пой-
ти не по протоколу:

– Если я пришел, почему на 
вопросы не ответить? 

Выступление Евгения Куйва-
шева лаконичное, по существу: 
цифры, объекты, суммы, проек-
ты, планы и перспективы. Народ-
ные избранники слушают вни-
мательно, окончание речи со-
провождают аплодисментами. И, 
раз уж губернатор так решил, тут 
же на табло выстраивается элек-
тронная очередь задать вопросы.

Депутатов тоже интересуют 
конкретные вопросы, ведь они 
как народные представители вы-
ступают проводниками интере-
сов муниципалитетов.

В числе вопросов губернато-
ру (всего их было 14): субсидии 
для производителей молока, ре-
монт и обновление материаль-
но-технической базы детских оз-
доровительных лагерей, расселе-
ние ветхого аварийного жилья, 
ремонт и строительство дорог, 
социальная поддержка детей-си-
рот, спортивные и культурно-до-
суговые объекты, организация 
доставки школьников в деревнях 
и селах, профилактика природ-
ных пожаров, инвестиции, вну-
тренний туризм.

Евгений Куйвашев отвеча-
ет без шпаргалок и подсказок 
со стороны профильных чинов-
ников. На какие-то вопросы гла-
ва региона отвечает тут же, неко-
торые берет в разработку, другие 
предлагает проработать на со-
гласительных комиссиях, кото-
рые начнут свою работу уже зав-
тра.

Вслед за губернатором бюд-
жет на 2024 год Законодательно-
му Собранию представляет ми-
нистр финансов области Алек-
сандр Старков, с содокладом вы-
ступает председатель комитета 
по бюджету, налогам и финан-
сам Заксобрания Пётр Соколюк.

Прения непродолжитель-
ные. Координатор Свердловско-
го отделения ЛДПР, депутат За-
конодательного Собрания Алек-
сандр Каптюг высказывается в 
поддержку документа: 

– Хотим отметить значитель-
ный рост доходной части и соци-
альную направленность бюдже-
та. Считаем важным, что допол-
нительные средства будут выде-
лены на обнаружение и тушение 
лесных пожаров. Еще один клю-
чевой вопрос – развитие назем-
ного транспорта Екатеринбурга.

Коллегу поддерживает руко-
водитель фракции «Единая Рос-
сия», депутат Елена Чечунова:

– Мы видим, что в бюджете 
заложены реальные механизмы 
стимулирования реального сек-
тора экономики по всем направ-
лениям. В социальной сфере есть 
существенный рост. 

За принятие бюджета в пер-
вом чтении голосуют 38 депута-
тов. Против бюджета социаль-
ного развития, что было призна-

но всеми экспертами, голосуют 
только коммунисты.

Объявляется перерыв. В фойе 
у зала заседаний продолжается 
обсуждение.

– Прогноз доходов областно-
го бюджета на 2024 год составля-
ет 407,6 миллиарда рублей. Рас-
ходы на будущий год заплани-
рованы в объеме 423 миллиарда 
рублей. В бюджете 2024 года на 
21 миллиард рублей увеличены 
дотации муниципальным обра-
зованиям. Это позволит решать 
вопросы по развитию социаль-
ной сферы, совершенствованию 
инфраструктуры, строительству, 
ремонту или реконструкции 
школ и детских садов, продолже-
нию газификации и по многим 
другим направлениям, – говорит 
председатель Законодательного 
Собрания Людмила Бабушкина.

– Очень важно, что в бюдже-
те на 2024 год предусмотрены 
не только строительство объек-
тов инфраструктуры, но и под-
держка наших «изюминок», на-
шего нематериального культур-
ного наследия. Ярким приме-
ром тому  – проект, который воз-
главил сам губернатор Евгений 
 Куйвашев, «Ирбит – город-му-
зей». В 2031 году этому замеча-
тельному уральскому городу ис-
полняется 400 лет, и каких там 
только сокровищ нет, – считает 
сенатор Совета Федерации Рос-
сии Виктор Шептий.

– Самое главное, если раньше 
хронически не хватало средств 
на удовлетворение даже первоо-
чередных потребностей и мы вы-
нуждены были резать по-живо-
му, то при формировании бюд-
жета 2024 года в основном те во-

просы, которые ставились со сто-
роны депутатов, представляю-
щих интересы территорий, в ос-
новной массе удовлетворены,  – 
уверен первый заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Аркадий Чернецкий.

– Как депутат, представляю-
щий территорию, могу сказать, 
что в бюджете собрана обратная 
связь на запросы, которые вы-
сказывают нам уральцы. Важ-
на позиция губернатора Евгения 
 Куйвашева по поддержке семей и 
социальной защите жителей об-
ласти в целом. Средства, которые 
закладывают на социальную по-
литику, – весомая, рекордная сум-
ма. Бюджет области на старте со-
ставляет более 400 миллиардов 
рублей – это бюджет возможно-
стей, – отмечает председатель ко-
митета по региональной поли-
тике и развитию местного само-
управления Михаил Зубарев.

– Свердловская область уве-
ренно развивает экономический 
потенциал. Бюджет превысит 
400 миллиардов рублей, разве 
мы могли еще несколько лет на-
зад мечтать об этом? Это дости-
жение губернатора, парламен-
тариев, наших промышленных 
предприятий, – добавляет пред-
седатель комитета по бюджету, 
финансам и налогам региональ-
ного Заксобрания Пётр Соколюк. 

Перерыв завершается. В по-
вестке 26-го заседания Законода-
тельного Собрания региона еще 
29 вопросов. Принятие бюдже-
та Свердловской области на 2024 
год во втором и третьем чтениях 
запланировано на 5 декабря.

Проект областного бюджета перед 
внесением его на рассмотрение 
Законодательного Собрания 
прошел обсуждение 
на Общественном совете 
профильного министерства – 
министерства финансов 
Свердловской области. 
«Социальная поддержка, развитие 
инфраструктуры, поддержка 
муниципалитетов», – вот только 
некоторые из определений, 
которые дали проекту 
бюджета-2024 эксперты.

Елена КНЯЗЕВА, доктор 
экономических наук, профессор, 
проректор УрГЭУ:

– Традиционно областной 
бюджет имеет социальные 
характеристики, он соблюдает 
обязательства по исполнению 
всех социальных задач. Хочется 
отметить инфраструктурное 
направление в социальной 
политике: 15 образовательных 
организаций будут построены 
и реконструированы, планируется 
также обновить и построить 
8 медицинских организаций.

Наталья ИСТОМИНА, доктор 
экономических наук, доцент, 
профессор УрГЭУ:

– Бюджет подготовлен 
с учетом мнений и интересов 
жителей Свердловской области, 
ориентирован на наших основных 
получателей социальных услуг, 
и это очень четко видно в проекте 
бюджета: перечислены все 
социальные объекты, которые будут 
построены в области. Эта работа 
охватывает всю территорию региона.

Марина ВШИВЦЕВА, эксперт 
Общественной палаты 
Свердловской области:

– Бюджет, как всегда, 
профессионально сбалансирован 
и продолжает многолетнюю 
тенденцию нашего региона, когда 
с его помощью в полном объеме 
решаются социальные задачи.

Максим МАРАМЫГИН, 
профессор, директор Института 
стратегического планирования 
и финансового анализа УрГЭУ:

– Свердловская область – 
машиностроительный регион, 
который работает на ВПК, 
на научные разработки, на новые 
технологические решения. Все 
эти кардинальные направления 
развития области сегодня являются 
приоритетными для государства, 
к нам направляются средства и заказы.

Галина КУЛАЧЕНКО, председатель 
Общественного совета при 
министерстве финансов 
Свердловской области, кандидат 
экономических наук:

– Отдельно сегодня 
выделена индексация расходов 
на коммунальную инфраструктуру, 
9,1 % – это достаточно большой 
объем денежных средств, что 
будет помогать муниципалитетам 
в следующем году.
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